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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 22.06.2009 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:40 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU anwesend ab 20.15 Uhr  
Herr Claus May SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Frau Gundula Ortlinghaus CDU   
Frau Bärbel Thiemann CDU Vorsitzende  
Herr Niels Thimm SPD   

Gäste 
Frau Inka Backer  Amt Moorrege   
Frau Mathilde Brun  Amt Moorrege   

Presse 
Uetersener Nachrichten  Herr Pöhlsen   

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff    

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht CDU   
Frau Hannelore Kops CDU   
Herr Reinhard Pliquet SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 08.06.2009 einberufen. Die Vorsit-
zende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben 
werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
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Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
Der TOP 1 „Ehrungen langjähriger Gemeindevertreter/-innen“ wird mit TOP 2 „Bericht der 
Bürgermeisterin“ getauscht, da Herr Kleinwort als zu ehrende Person zu Beginn der Sitzung 
noch nicht anwesend ist. 
 
Herr Mettjes beantragt, die Tagesordnung um den TOP „Verkauf Rostock“ zu erweitern. Frau 
Thiemann erläutert, dass sie diesen Punkt im nichtöffentlichen Teil bereits vorgemerkt hat 
(TOP 10.3). 
 
Die Änderung der Tagesordnung wird mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein Stimmen und 0 Enthaltungen 
beschlossen. 
  
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Bericht der Bürgermeisterin 
  
 1.1.  E-Mail Herr Manske 
  
 1.2.  Breitband für Neuendeich 
  
 1.3.  Internetauftritt Neuendeich 
  
 1.4.  Tag der offenen Tür Grundschule Seester 
  
 1.5.  Kochen der Familienbildungsstätte 
  
 1.6.  Wanderweg Neuendeich im Internet 
  
 1.7.  Offene Jugendarbeit - Angebot der Kirchengemeinde Am Kloster 
  
 1.8.  Konjunkturpaket II 
  
 1.9.  Unterhaltung der Wege 
  
 1.10.  Förderung energiesparender Maßnahmen 
  
 1.11.  Maßnahmen der AktivRegion Pinneberger Marsch und Geest 
  
 1.12.  Kraftwerke an der Elbe und Fahrrinnenanpassung 
  
 1.13.  Sperrung der Pinnau- und Krückausperrwerke 
  
 1.14.  Aktion Saubere Landschaft 
  
 1.15.  Geschwindigkeitsmessungen 
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 1.16.  Internationale Gartenausstellung in Hamburg 
  
 1.17.  Seniorenausflug 
  
 1.18.  Erhöhung der Kreisumlage 
  
 1.19.  Landtagswahl 
  
 2.  Ehrungen langjähriger Gemeindevertreter/-innen 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 110/2009/ND/BV 
  
 5.  Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2008 und Feststellung des Ergebnisses der Gemein-

de Neuendeich 
Vorlage: 109/2009/ND/BV 

  
 6.  Jahresrechnung 2008 Kindergarten Elternverein Neuendeich e.V. 

Vorlage: 106/2009/ND/BV 
  
 7.  Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung der Gemeinde Neuendeich 

Vorlage: 108/2009/ND/BV 
  
 8.  1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 3 "für das Gebiet östlich der Straße Schadendorf und 

nördlich vom Dörpshus" als B-Plan der Innenentwicklung gem. § 13 a BauGB 
hier: Satzungsbeschluss 
Vorlage: 111/2009/ND/BV 

  
 9.  Verschiedenes 
  
 9.1.  Zustand Rosengarten 
  
 9.2.  Störung durch Schiffsverkehr 
  
 9.3.  Bank an der Brücke Schadendorf 
  
 9.4.  Straßenschild Neufeld 
  
 9.5.  Bank am kulturhistorischen Wanderweg 
  
 9.6.  Fußballtore auf dem Sportplatz 
  
 9.7.  Machbarkeitsstudie zur Breitbandversorgung 
  
 11.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
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Protokoll: 

zu 1 Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Thiemann berichtet wie folgt:      
  
zu 1.1 E-Mail Herr Manske 
  

Frau Thiemann verliest eine E-Mail von Herrn Manske, mit der er sich für das 
Geschenk der Gemeindevertretung anlässlich seiner Verabschiedung in den Ruhe-
stand bedankt.  

  
zu 1.2 Breitband für Neuendeich 
  

Frau Thiemann teilt mit, dass nach wie vor mit Firmen bezüglich der Herstellung 
einer schnellen Breitbandversorgung in Neuendeich verhandelt werde.   

  
zu 1.3 Internetauftritt Neuendeich 
  

Herr Günther Laudan hat sich bereit erklärt, die Aktualisierung des Internetauf-
tritts der Gemeinde Neuendeich zu übernehmen. Er hat dazu einen Fragebogen an 
die Vereine entwickelt.  

  
zu 1.4 Tag der offenen Tür Grundschule Seester 
  

Der Tag der offenen Tür der Grundschule Seester war sehr gut besucht. Aus Neu-
endeich konnte Frau Thiemann zehn Elternpaare zählen.  

  
zu 1.5 Kochen der Familienbildungsstätte 
  

Frau Thiemann teilt mit, dass das für den 13.06.2009 ab 10.00 Uhr durch die Fa-
milienbildungsstätte geplante Kochen mit Kindern im Dörpshus aufgrund zu we-
niger Anmeldungen nicht durchführt wurde.  

  
zu 1.6 Wanderweg Neuendeich im Internet 
  

Die Informationsseite über den kulturhistorischen Wanderweg (www.wanderweg-
neuendeich.de) ist online. Die Seite wurde von den Herren  Malte und Karl-Heinz 
Schmitz erstellt.   

  
zu 1.7 Offene Jugendarbeit - Angebot der Kirchengemeinde Am Kloster 
  

Der Ausschuss für Soziales und Jugend hatte sich in seiner Sitzung am 11.05.2009 
mit dem Angebot der Kirchengemeinde Am Kloster beschäftigt, den Diakon der 
Kirchengemeinde auch stundenweise in Neuendeich für die Jugendarbeit einzuset-
zen. Der dort gefasste Beschluss, dass derzeit kein Interesse an einer festen Unter-
stützung durch den Diakon der Kirchengemeinde Am Kloster / Uetersen in Neu-
endeich besteht, da der Bedarf und das Interesse der Jugendlichen als sehr gering 
eingeschätzt wird, wurde Frau Ruwoldt von der Kirchengemeinde nunmehr mitge-
teilt.  
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zu 1.8 Konjunkturpaket II 
  

Die Gemeinde Neuendeich wird für den ländlichen Wegebau kein Geld aus dem 
Konjunkturpaket II erhalten. Es werde eine veränderte Kategorisierung der Wege 
und die Beziehung von Mitteln aus der AktivRegion überprüft.    

  
zu 1.9 Unterhaltung der Wege 
  

Herr Klütz, Ingenieur beim Wegeunterhaltungsverband, hat die Wege in der Ge-
meinde begutachtet. Es wurde ein Angebot darüber erstellt, wie eine nachhaltige 
Sanierung aussehen kann was die Sanierung der Wege in Neuendeich kosten wür-
de. Herr Denker vom Amt Moorrege prüft zurzeit das Angebot.  

  
zu 1.10 Förderung energiesparender Maßnahmen 
  

Durch das Konjunkturpaket II können energiesparende Maßnahmen gefördert 
werden. Frau Thiemann berichtet, dass sich die Kosten für die dringend notwendi-
gen Maßnahmen am Dörpshus auf 12.000 € beziffern. Es werden aber erst Maß-
nahmen ab 50.000 € gefördert. Insofern wurden nun Kosten über 62.000 € zu-
sammengestellt und angemeldet.  

  
zu 1.11 Maßnahmen der AktivRegion Pinneberger Marsch und Geest 
  

Frau Thiemann berichtet über die aktuellen Förderprojekte der AktivRegion. 
 

 Für das Projekt „Reetdachförderung“ liegen sieben Anmeldungen aus 
Neuendeich vor. Darunter befinden sich drei denkmalgeschützte Anwe-
sen. Die Gemeinde muss pro Maßnahme 350 € beisteuern. 

 Weiter wird die Erhaltung und Verbesserung der kulturhistorisch wert-
vollen und tagestouristisch attraktiven Gutsanlage Seestermühe als Pro-
jekt betrieben. 

 Die Einrichtung eines Bauernhofcafes und einer ländlichen Herberge in 
einem landwirtschaftlichen Gebäude in der Gemeinde Holm ist ebenfalls 
als Projekt aufgenommen worden. 

 Die Gemeinden Haseldorf, Haselau und Seestermühe planen an zwei 
Standorten Parkplätze für Wohnmobile und Zeltlagerplätze für Radtou-
risten als notwendigen Beitrag zur Verbesserung der touristischen Infra-
struktur in der AktivRegion Pinneberger Marsch & Geest. Die AktivRe-
gion wird dieses Projekt unterstützen. 

 Die Errichtung eines Markttreffs in der Gemeinde Heidgraben ist als 
Projekt in die Arbeit einbezogen worden. 

 In der Region soll ein Infozentrum „Holsteiner Pferdezucht“ aufgebaut 
werden. Dabei ist geplant, eine wissenschaftliche Informationsstelle bei 
Lienau (Haselauer Landhaus) in Haselau und einen touristischen Infor-
mationsbereich in Neuendeich aufzubauen. 

Bezüglich des geplanten Anruf Busses wird es ein weiteres Gespräch am 27.07.09 
in Kaltenkirchen geben. 
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zu 1.12 Kraftwerke an der Elbe und Fahrrinnenanpassung 
  

Frau Thiemann hat ein Schreiben an die mit der Planung und Zustimmung der 
geplanten Kraftwerkbauten sowie der Fahrrinnenanpassung der Elbe beteiligten 
Ämter gefertigt. Sie bat darum zu prüfen, ob die Vorhaben Kohlekraftwerke und 
Fahrrinnenanpassung zukünftig zusammen beurteilt und geprüft werden könnten, 
da beide Vorhaben mit ihren Auswirkungen in Zusammenhang stünden. Frau 
Thiemann hat eine sehr detaillierte Antwort des Umweltministeriums Niedersach-
sen erhalten. Es sei aus rechtlichen Gründen nicht möglich, beide Vorhaben zu-
sammen zu beurteilen. Nur eine politische Entscheidung könne dies ändern.   

  
zu 1.13 Sperrung der Pinnau- und Krückausperrwerke 
  

Vom 29. Juni bis zum 31. August 2009 werden die Sperrwerksbrücken an Pinnau 
und Krückau saniert. Eine Querung für Fußgänger und Radfahrer während dieser 
Zeit ist dann nicht möglich. Da zur Hochsaison viele Radfahrer den Elbe- bzw. 
den Nordseeküstenradweg bereisen, kann täglich die Personenfähre Kronsnest 
zum Überqueren der Krückau genutzt werden. Das Land finanziert die Beschilde-
rung der Umleitungen.   

  
zu 1.14 Aktion Saubere Landschaft 
  

Die Aktion Saubere Landschaft war in Neuendeich ein voller Erfolg. Es haben 50 
Personen teilgenommen. Als neuer Termin wurde der 27.03.2010 festgelegt.  
 

  
zu 1.15 Geschwindigkeitsmessungen 
  

Es wurde in der Straße Rosengarten am Brückenberg in beide Richtungen gemes-
sen. Die Geschwindigkeit wurde nur von 25 % eingehalten. Frau Thiemann regt 
an, in der Straße Warnschilder mit der Aufschrift „Bankette weiche“ o.ä. aufzu-
stellen. Eine Sperrung für den Durchgangsverkehr ist nicht möglich. 
 
Der Gemeindevertreter Thies-Peter Kleinwort nimmt an der Sitzung teil.  

  
zu 1.16 Internationale Gartenausstellung in Hamburg 
  

Am 20.04.2009 hat ein Vorbereitungsgespräch für die Internationale Gartenschau 
2013 in Hamburg stattgefunden. Es ging dabei um die Einbeziehung des kulturhis-
torischen Wanderweges.     

  
zu 1.17 Seniorenausflug 
  

Beim diesjährigen Seniorenausflug haben leider nur 25 Personen teilgenommen. 
Es sei trotzdem ein sehr schöner Tag gewesen.      
 

zu 1.18 Erhöhung der Kreisumlage 
  

Der Kreis Pinneberg plant, die Kreisumlage ab dem 01.01.2010 auf 39 % zu erhö-
hen. Für Neuendeich bedeutet dies eine Kostensteigerung in Höhe von ca. 5.000 €.
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zu 1.19 Landtagswahl 
  

Die nächste Landtagswahl findet am 09.05.2010 statt.      
  
zu 2 Ehrungen langjähriger Gemeindevertreter/-innen 
  

Frau Thiemann ehrt Herrn Thies-Peter Kleinwort für seine 15-jährige Mitglied-
schaft in der Gemeindevertretung Neuendeich. Es wird der politische Werdegang 
aufgezeigt und Herr Kleinwort erhält eine Urkunde sowie ein Weinpräsent. 
Herr Mettjes bedankt sich im Namen der SPD-Fraktion für die bisherige gute Zu-
sammenarbeit.      

  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.      
  
zu 4 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 110/2009/ND/BV 
  

Frau Thiemann geht kurz auf die vorliegende Übersicht der Haushaltsüberschrei-
tungen ein.      
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im Verwal-
tungshaushalt mit  6.912,08 € zu genehmigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

  
  
zu 5 Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2008 und Feststellung des Er-

gebnisses der Gemeinde Neuendeich 
Vorlage: 109/2009/ND/BV 

  
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
2008, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben von je 
650.924,12 € und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben von je 
214.270,42 € abschließt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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zu 6 Jahresrechnung 2008 Kindergarten Elternverein Neuendeich e.V. 
Vorlage: 106/2009/ND/BV 

  
 

 Beschluss: 
 
Die Jahresrechnung 2008 des Elternvereins Neuendeich  wird zur Kenntnis ge-
nommen. 

  
  
  
zu 7 Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung der Ge-

meinde Neuendeich 
Vorlage: 108/2009/ND/BV 

  
Frau Thiemann berichtet aus der Sitzung des Finanzausschusses vom 03.06.2009. 
Der Finanzausschuss hatte den Entwurf der Ausschreibungs- und Vergabeordnung 
der Gemeinde Neuendeich zur Kenntnis genommen und beschlossen, die bisherige 
Vergabepraxis beizubehalten. 
 
Herr Jürgensen erläutert, warum der Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- 
und Vergabeordnung wichtig wäre. Neben einer Empfehlung der Kommunalauf-
sicht sollen vorrangig einheitliche Regelungen im Amtsbereich geschaffen wer-
den. Außerdem gebe es für eine Neufassung Hinweise im Mittelstandsgesetz. Der 
Finanzausschuss habe sich eventuell von den hohen Weretgrenzen leiten lassen, 
die jedoch nur eine Frist bis zum 25.11.2010 besitzen würden, um zur Ankurbe-
lung der Konjunktur hilfreich zu sein. Weiter würden die in der Hauptsatzung vor-
handenen Grenzen nicht ausgehebelt werden. Eine Veröffentlichung der Neufas-
sung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung sei nicht notwendig.  
 
Nach einer kurzen Diskusssion beschließt die Gemeindevertretung wie folgt:     
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die in der Anlage beigefügte Ausschreibungs- 
und Vergabeordnung der Gemeinde Neuendeich zu verabschieden.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
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zu 8 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 3 "für das Gebiet östlich der Straße 
Schadendorf und nördlich vom Dörpshus" als B-Plan der Innenentwicklung 
gem. § 13 a BauGB 
hier: Satzungsbeschluss 
Vorlage: 111/2009/ND/BV 

  
Herr Thimm verlässt wegen Befangenheit während der Beratung und der Be-
schlussfassung den Sitzungsraum. 
 
Nach einer kurzen Erläuterung durch Frau Thiemann beschließt die Gemeindever-
tretung wie folgt:  
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt: 
 

1. Die während der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentli-
cher Belange zum Entwurf des B- Planes abgegebenen Stellungnahmen 
sind gem. Vorschlag der Verwaltung zu berücksichtigen.  
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, diejenigen, die eine Stellungnahme abge-
geben haben von dem Beratungsergebnis in Kenntnis zu setzen.  
 

3. Stellungnahmen von Bürgern wurden während der Beteiligung gem. § 3 
Abs. 3 BauGB nicht vorgebracht. 
 

4. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches sowie nach § 92 der Landesbau-
ordnung die 1. Änderung des  Bebauungsplanes Nr. 3 „ für das Gebiet öst-
lich der Straße Schadendorf und nördlich vom Dörpshus“, als Bebauungs-
plan der Innenentwicklung gem. § 13a BauGB bestehend aus dem Text 
(Teil B), als Satzung. 
 

5. Der Beschluss über die 1. Änderung des  Bebauungsplanes Nr. 3 „ für das 
Gebiet östlich der Straße Schadendorf und nördlich vom Dörpshus“ durch 
die Gemeindevertretung ist nach § 10 BauGB ortsüblich bekannt zu ma-
chen. In der Bekanntmachung ist anzugeben, wo der Plan mit Begründung 
während der Sprechstunden eingesehen und über den Inhalt Auskunft ver-
langt werden kann. 
 

6. Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, die erforderlichen Verfahrensschritte 
durchzuführen. 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Nach der Beschlussfassung schlägt Frau Thiemann vor, für die neu entstehenden 
drei Grundstücke Rammkernbohrungen durchführen zu lassen. Die Ergebnisse 



- 10 - 

sollen dann den Interessenten der Grundstücke mitgeteilt werden. Eine Bohrung 
soll 500 € kosten. Nach einer kurzen Diskussion hält die Gemeindevertretung eine 
Bohrung in der Mitte der drei Grundstücke für ausreichend. Herr Mettjes ist bereit, 
den Interessenten der Grundstücke Kosten für Pfahlgründungen aufzugeben. 

  
  
zu 9 Verschiedenes 
  
zu 9.1 Zustand Rosengarten 
  

Herr Thimm erklärt, dass es im Asphalt der Straße Rosengarten zwei große Löcher 
gebe. Diese stellen eine Gefahr für Fußgänger und Radfahrer dar. Frau Thiemann 
antwortet, dass der Wegeunterhaltungsverband dieses aufgenommen habe. Die 
Kostenzusammenstellung sei nun abzuwarten.    

  
zu 9.2 Störung durch Schiffsverkehr 
  

Herr Thimm berichtet, dass vor einiger Zeit ein Schiff die Pinnau in Höhe der 
Drehbrücke um 3 Uhr morgens passieren wollte. Durch lautes und langes Hupen 
an der Drehbrücke sei es zu erheblichen Lärmbelästigungen gekommen. Er fragt, 
an wen eine Beschwerde zu richten wäre. Frau Thiemann erklärt, dass eine Be-
schwerde an das Wasser- und Schifffahrtsamt zu richten wäre.  

  
zu 9.3 Bank an der Brücke Schadendorf 
  

Herr Kleinwort erklärt, dass Herr Stahl-Grzeschkowitz vor einiger Zeit Bretter 
einer Bank an der Brücke Schadendorf entnommen hatte, um diese zu reparieren. 
Die Bank sei bis heute nicht wieder hergestellt worden.   

  
zu 9.4 Straßenschild Neufeld 
  

Herr Kleinwort berichtet, dass ein Straßenschild im Neufeld in Höhe der Auffahrt 
Lobback umgefallen sei, da der Pfahl nur in den Boden gesteckt wurde. Hier wäre 
ein Pfahl mit festem Grund notwendig.   

  
zu 9.5 Bank am kulturhistorischen Wanderweg 
  

Die gespendete Sitzbank am kulturhistorischen Wanderweg, die gestohlen worden 
war, wurde lt. Herr Mettjes wieder aufgestellt.   

  
zu 9.6 Fußballtore auf dem Sportplatz 
  

Herr Mettjes erklärt, dass die kleinen Fußballtore zu schwer sind. Er habe vor ei-
niger Zeit Kinder beobachtet, die versucht hätten, die Tore zu tragen. Dabei sei ein 
Tor fast auf eines der Kinder gefallen. Frau Thiemann erklärt, dass die Tore be-
reits angekettet wurden, aber trotzdem wieder an eine andere Stelle getragen wur-
den. Hierzu soll Abhilfe geschaffen werden.    
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zu 9.7 Machbarkeitsstudie zur Breitbandversorgung 
  

Herr Wulff erklärt, dass die Gemeinde Neuendeich einen Zuwendungsbescheid 
des Landesamtes für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räume erhalten habe, 
mit dem ein Zuschuss für die Erstellung der Machbarkeitsstudie zur Breitbandver-
sorgung bewilligt wurde. Demnach erhält die Gemeinde Neuendeich einen Zu-
schuss über 75 % der Kosten der Machbarkeitsstudie.    

  
zu 11 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Da keine Einwohner während des öffentlichen Sitzungsteils anwesend waren, 
werden keine Inhalte des öffentlichen Sitzungsteils bekannt gegeben. 
 
Frau Thiemann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 21.40 Uhr die 
Sitzung. 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.07.2009 

 

 
   
Gez. Bärbel Thiemann  Frank Wulff 
 
 
 
 
 


